Directores exigen cancelar proceso para renovar rectoría de la UAEMex

El método ha sido polémico, debido a quejas de inequidad de cinco de las seis candidatas

ISRAEL DÁVILA CORRESPONSAL TOLUCA, EDOMEX.

Tras el paro escalonado en 18 planteles de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), que comenzó el 2 de mayo, directores de 34 campus se manifestaron ayer por cancelar el proceso de sucesión de la rectoría y reponerlo de manera integral, pues dijeron que no existen condiciones para continuar con el mismo.

Ayer en la tarde, Eréndira Fierro, aspirante a la titularidad para ocupar la dirección de la UAEMex e identificada como la favorita del rector Carlos Eduardo Barrera

Díaz, anunció su declinación con el fin de aliviar la crisis e iniciar un diálogo que ayude a retomar la normalidad en la universidad.

De acuerdo con la convocatoria al proceso para elegir la nueva rectoría, el 12 de mayo se debe realizar la auscultación cuantitativa en todos los espacios universitarios para que estudiantes, docentes y personal administrativo muestren su preferencia por alguna de las seis aspirantes a suceder a Barrera Díaz en el cargo máximo de esta casa de estudios, y con estos resultados, el 14 de mayo los consejeros de cada plantel definan el sentido de su voto para la sesión del Consejo Universitario, donde se elegiría a la primera rectora en la historia de esta institución.

El procedimiento ha sido polémico debido a reproches de inequidad de cinco de las seis aspirantes, pero sobre todo de la demanda de los estudiantes que exigen un verdadero proceso democrático, a través del voto universal y directo, y no de los 110 consejeros universitarios.

Desde el comienzo del proceso surgieron quejas por desigualdad. Primero, porque se negó el registro a una aspirante (Laura Benhumea), quien después logró su participación tras un juicio de amparo que ganó en la justicia federal.

Supuesto favoritismo

Luego se evidenciaron hechos de favoritismo hacia Eréndira Fierro, ex secretaria de Administración y Finanzas de la UAEMex, y aspirante a la rectoría, pues el día del registro, directores de las preparatorias de Toluca obligaron a los alumnos a asistir a la inscripción de esta candidata ante la comisión electoral.

La inconformidad sobre el proceso se acrecentó a mediados de abril, cuando se filtró un audio donde presuntamente se escucha a Barrera Díaz mostrar su preferencia por una de las aspirantes a sucederlo y mandaba una amenaza velada al resto de las competidoras.

"Dile a Patricia (Zarza) y a todas (las aspirantes Maricruz Moreno Zagal, María José Bernáldez, Laura Benhumea y Dolores Durán García) que ya saben con quién estamos y vamos a dejar las arcas vacías para que no anden prometiendo cosas que no pueden cumplir", se escuchó en el audio que se volvió viral.

En un inicio, las autoridades uni-

versitarias señalaron que el audio fue manipulado, pero después negaron su veracidad.

El rector dijo que se había orquestado una campaña de desprestigio en su contra y presentó una denuncia de hechos ante la Fiscalía General de Justicia de la entidad, para que se investigara el origen del audio y se sancionara a los responsables.

Con los planteles *tomados* por la comunidad estudiantil y el entorno enrarecido, ayer los directores de 34 planteles de la UAEMex en un comunicado que difundieron en redes sociales de cada facultad, aseguran que no existen condiciones para continuar con el proceso electivo de la nueva rectoría.

"Es nuestro deber garantizar un ejercicio legítimo, representativo y respetuoso del espíritu democrático de nuestra universidad, por lo que consideramos que la única vía para que nuestra institución recupere la armonía es la reposición integral del proceso de elección", agregaron.

Hasta el cierre de esta edición no había declaraciones del rector o la comisión electoral universitaria sobre esta demanda.